

Claude PETIET

L'ORDRE DE MALTE FACE AUX TURCS

POLITIQUE ET STRATÉGIE EN MÉDITERRANÉE AU XVI^e SIÈCLE

Durant la plus grande partie du XVI^e siècle, l'Europe, sous la bannière de l'Espagne, a dû lutter pour sa survie contre l'expansion triomphante de l'empire turc.

Les Chevaliers de Saint-Jean de Jérusalem ont été en première ligne de ce conflit mondial à l'échelle de l'époque. Chassés de Rhodes par Soliman le Magnifique, réinstallés à Malte, ce verrou de la Méditerranée occidentale, ils ont été de toutes les campagnes, avant de porter un coup d'arrêt décisif à la vague ottomane.

Ce long épisode de la vie de l'Ordre de Malte, jamais enseigné par l'histoire officielle, en est pourtant partie intégrante. Les noms de Villiers de l'Isle-Adam et de la Valette ne cessent de cotoyer ceux de François I^{er}, Charles Quint, Henri II, Philippe II, Soliman, qui nous sont si familiers.

On a tenté de réparer ici cette injustice, dans cet ouvrage où l'épopée des Chevaliers de Malte, fer de lance et bouclier de la chrétienté, se déroule comme en une tapisserie chatoyante de splendeur et de sang, à l'image de l'époque.

L'auteur :

Diplômé de l'Ecole des Langues Orientales, ancien diplomate spécialiste des pays musulmans, aujourd'hui ambassadeur de l'Ordre de Malte, Claude Petiet est à l'aise dans l'évocation de son histoire en Méditerranée. Il a déjà publié "Ces Messieurs de la Religion, ou l'Ordre de Malte au XVIII^e siècle" et "Des chevaliers de Rhodes aux chevaliers de Malte : Villiers de l'Isle-Adam". Le présent ouvrage est chronologiquement la suite de celui-ci, mais peut être abordé séparément.